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                    Zusammenfassung
In einem etwa 2000 km2 großen Untersuchungsgebiet in der Rhön wurde die Bedeutung der Wasserscheiden beim Ortswechsel der Wasseramsel(Cinclus c. aquaticus) untersucht. Von Oktober 1964 bis Juli 1968 konnten außer Altvögeln 325 Wasseramseln im Nest beringt werden. 55 wurden wiedergefangen, davon 9 in anderen Flußsystemen. Diese Vögel haben mit Sicherheit die Wasserscheiden, die die Flußsysteme begrenzen, überflogen. Vier weitere Wiederfunde (1 diesj., 3 ad.) und fünf von anderen Beringern bestätigten ebenfalls den Überflug der Wasserscheiden. Auch Beobachtungen zum Flugverhalten und Aufenthalt der Jungvögel weisen auf Abwanderung über die Gebirge hin.
Wasserscheiden werden nicht zufällig überflogen, sondern regelmäßig von einem Teil der Jungvögel. Es findet ein ständiger Austausch junger Wasseramseln über die Gebirgszüge hinweg zwischen benachbarten und in geringerem Umfang zwischen entfernteren Flußsystemen statt. Wasserscheiden sind keine Ausbreitungsschranken, die die Populationen der verschiedenen Niederschlagsgebiete wirksam voneinander trennen.
Nach Feststellungen in der Schweiz darf auch ein regelmäßiges Überfliegen der hochgelegenen Wasserscheiden der Alpen angenommen werden.


Summary
In a study area of nearly 770 square miles in the Rhoen — a German secondary chain of mountains — the importance of watersheds during the local movements of the Dipper(Cinclus c. aquaticus) was observed.
From October 1964 to July 1968 apart from a number of adults 325 Dippers could be ringed in their nests. 55 of these birds were caught again, nine of which in other stream systems. These birds certainly flew over the watersheds limiting the stream systems. Four further recoveries of adults and five of other ringers confirm the flight over the watersheds, as well. Observations concerning the birds' behaviour during the flight and the stay of the young birds, too, point to a migration over the mountains.
Watersheds are not flown over accidentally but regularly by a certain part of the young birds. There is a permanent exchange of young Dippers across the chain of mountains between neighbouring stream systems and more rarely between more distant ones. Watersheds are no natural barriers for spread effectively separating the populations of the various systems from each other.
According to Swiss studies even a regular flight over the high watersheds of the Alps can be supposed.
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